

Antes fue divisada pasando por las aguas de Antofagasta

Ballena con la aleta torcida tiene a los iquiqueños en alerta

M. EUGENIA SALINAS

Una ballena tiene a todos los iquiqueños pendientes de sus movimientos. El cetáceo se instaló frente a la costa, bastante cerca de la orilla de la playa y rápidamente, gracias a fotos y videos, los más observadores se dieron cuenta de que era la misma ballena que días antes había sido avistada en las costas de la región de Antofagasta.

Está alimentándose de anchoveta, muy cerca de la costa.

Franco Díaz tiene una agencia de turismo, Munay Sandboard, y realizó un video con su dron. Allí se ve a la ballena rodeada de lobos marinos y a una gran cantidad de peces

“La ballena se ha estado moviendo en un rango de unos dos kilómetros, en el sector de playa Brava. Está desde las 10 de la mañana hasta el atardecer. Estuvo sola los primeros cuatro días, pero el lunes llegó otra ballena”, cuenta Díaz.

Carlos Olavarría, director ejecutivo de Ceaza, dice que se trata de una ballena jorobada, especie que puede llegar a medir 17 metros. “Es un animal bastante acrobático, hacen saltos, golpes con la cola y con las aletas pectorales”, describe el doctor

en ciencias biológicas y especialista en mamíferos marinos.

“La ballena ha estado en conducta de alimentación. Al parecer está en un lugar donde hay cardúmenes de anchovetas, muy cerca de la orilla, y se genera esta interacción con los lobos marinos, que también se están alimentando”, explica Olavarría.

¿Es normal que esté en esa zona en esta época?

“Estos animales se alimentan durante el verano y en la temporada invernal están más concentrados en la reproducción. En general, uno no encuentra áreas de concentración de ballenas jorobadas en el norte de Chile, sino que se encuentran ejemplares individuales o grupos chicos. Ellas migran desde sus áreas de reproducción, en Colombia, Ecuador, norte de Perú o Panamá, pero lo hacen bien hacia afuera de la costa y se van hacia la Península Antártica y hacia el extremo sur de Chile. Pero de

La ballena se identifica por su particular alerta.



vez en cuando, algún ejemplar se sale de este patrón y lo vemos comiendo como en este caso”.

¿Cómo se dieron cuenta de que era la misma ballena de Antofagasta?

“Eso se puede conocer a través de la cola. Tiene pigmentaciones blanco con negro y al sacar fotografías se puede comparar, pero esta ballena además tiene algo que podría ser una malformación o algo le ocurrió que hizo que la cola tenga como una curva hacia arriba. En Antofagasta la apodaron Espiral. Hay dos grupos de Whatsapp muy activos de registros de cetáceos en esas dos regiones y la gente ha estado compartiendo sus avistamientos diariamente”.

Olavarría cuenta que el lunes “el grupo de Tarapacá realizó una protesta porque se han estado viendo muchas embarcaciones pesqueras de anchoveta en las cercanías de la ballena. Pero Sernapesca ya se reunió con los pesqueros y acordaron bajar la presión de captura en esa zona donde están alimentándose las ballenas”.